

Lunes 28 de noviembre de 2016

Reforma Van 15 licitantes por aguas profundas

Por Norma Zúñiga Cd. de México México (28 noviembre 2016).- Serán 15 los licitantes que podrán competir el próximo 5 de diciembre para realizar exploración y extracción en aguas profundas o convertirse en socio de Petróleos Mexicanos (Pemex) para el bloque de Trión. En su sesión de hoy, la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó la lista de participantes, de los cuales 8 empresas participarán en lo individual y 7 son consorcios. Entre los licitantes que participarán de manera individual están BHP Billiton Petróleo Operaciones de México, BH Exploration México, ExxonMobil Exploración y Producción México, y Pemex Exploración y Producción. P.C. PEMEX, CNH, aguas profundas, licitaciones Cede desempleo a 3.56% en octubre

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (28 noviembre 2016).- La tasa de desocupación (TD) a nivel nacional fue de 3.56 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en octubre, la más baja desde junio de 2008, cuando fue de 3.61 por ciento, al considerar cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La tasa de desempleo de octubre fue menor en 0.27 puntos porcentuales con relación a la de septiembre, en parte, debido a la disminución que se dio en mujeres. Por sexo, la TD en mujeres pasó de 4.13 por ciento en septiembre, a 3.56 por ciento de la PEA en octubre. Sin embargo, en el caso del desempleo en hombres, hubo un pequeño avance de 0.03 puntos porcentuales, a 3.64 por ciento de la PEA. La población subocupada (medida como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas) fue de 7.73 por ciento de la población ocupada, 0.89 puntos porcentuales más que en septiembre. P.C. INEGI, desempleo Crece 98% pérdida de ICA

Por Reuters Cd. de México México (28 noviembre 2016).- La empresa ICA tuvo una pérdida neta de 4 mil 970 millones de pesos en el tercer trimestre debido en parte a pérdidas cambiarias, de acuerdo al reporte de la empresa presentado hoy. En el reporte, la empresa dijo que su pérdida se elevó en 98 por ciento, respecto a los 2 mil 507 millones de pesos registrados en el mismo trimestre del año pasado. Los ingresos de la constructora, actualmente en proceso de reestructuración de su deuda, cayeron 35 por ciento, a 5 mil 060 millones de pesos, debido a la salida de proyectos en el extranjero y la terminación de algunas obras urbanas. ICA ha visto golpeada su liquidez en los últimos dos años por la escasez de nuevos contratos y la depreciación del peso mexicano, que ha elevado su deuda. En agosto, la constructora participó sin éxito en las licitaciones para la construcción de las pistas dos y tres del nuevo aeropuerto, en un consorcio junto con la portuguesa Mota-Engil. P.C. ICA, sector empresarial, economía mundial Analiza Seduvi encarecimiento de casas

Por Israel Ortega Cd. de México México (28 noviembre 2016).- El encarecimiento de al menos 16 por ciento previsto en el costo de las viviendas en la Ciudad de México para el próximo año es analizado por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi). Felipe de Jesús Gutiérrez, titular de la Seduvi, explicó que podrían modificarse normas y regulaciones, además de incentivos fiscales, para desarrollar proyectos de construcción mediante la aprobación de la Asamblea Legislativa y hasta de la próxima constitución. Grupo REFORMA público hoy que se prevé un alza principalmente por el incremento de costos de materiales de construcción e insumos. "Es una previsión que habrá que ver en qué términos se contrarresta para que no le afecte la dotación de vivienda en la Ciudad", comentó Gutiérrez esta mañana. "Lo que estamos buscando es incentivar la vivienda; en la medida que haya suficiente oferta, disminuirán los costos". El funcionario agregó que el proyecto del Programa General de Desarrollo Urbano, que entregó la semana pasada el Jefe de Gobierno a la Asamblea local (ALDF), propone generar casas alrededor de sistemas de transporte. P.C. Seduvi, sector vivienda Piden prudencia ante incertidumbre

Por Jessika Becerra Cd. de México México (28 noviembre 2016).- Las empresas deben ser prudentes en las valoraciones sobre la incertidumbre económica y evitar posiciones pesimistas excesivas, consideró Jesús Martínez Castellanos, CEO Regional de Mapfre para el Área Latinoamérica Norte. En una conferencia para anunciar una alianza con Banco Sabadell, opinó que la economía mexicana cuenta con fundamentos económicos sanos y con inflación contenida, lo que, según él, indica que no hay nada por qué preocuparse. "Y si lo hubiera, habría solución; no hay nada que no tenga solución", señaló. Dijo que por ahora Mapfre busca ser prudente y no adelantar hechos que no sabe si van a ocurrir. "No hay que poner la venda antes de la herida. Debemos ser prudentes en las valoraciones, no debemos ser excesivamente pesimistas", comentó. P.C. sistema financiero, sector empresarial, economía mundial Apuestan a ahorrar más trabajadores

Por Gonzalo Soto Monterrey México (28 noviembre 2016).- El dinero que recibirán los trabajadores de su pensión bajo el esquema de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) no será suficiente, y por eso, cada vez son más los que buscan una alternativa de ahorro para tener un retiro cómodo. Una de las opciones más recurridas, de acuerdo con especialistas, son los planes de retiro con seguro, los cuales ofrecen una variedad importante de opciones para complementar el ahorro. "No va a alcanzar con lo que recibirán las personas con las Afores, eso es un hecho, una realidad muy difícil de asimilar, y por ello es crucial el ahorro propio", asegura Sergio Sánchez Parra, gerente de desarrollo de Vinik. "Opciones hay y para todas las medidas, el punto es buscarlas y hacer el compromiso de ahorrar y darse cuenta que con la Afore sola no va a alcanzar". La afirmación del especialista tiene eco en las cifras tanto del Gobierno federal como de analistas y actuarios que calculan que los mexicanos, en el mejor de los escenarios, se podrán retirar con 30 por ciento de su último salario con el rendimiento que les de la Afore. P.C. Afores, pensiones, ahorro, seguridad social Sugieren integrar televisoras regionales Por Alejandro González Cd. de México México (28 noviembre 2016).- Arranca la licitación de 148 canales de televisión digital terrestre (TDT), la segunda en la historia del país, y que se podrá subastar desde uno hasta 124 canales para formar cadenas locales, regionales o una nacional. Analistas advierten que la conformación de televisoras regionales daría fortaleza a los grupos que la integren para enfrentar la competencia de las tres empresas de televisión nacional que existen: Televisa, TV Azteca y ahora Imagen TV. Gabriel Sosa Plata, especialista en medios, afirmó que la conformación de cadenas regionales permitirá una doble

exposición para los anunciantes, ya que dichas televisoras podrían funcionar con enlaces en una región completa para ciertos programas y determinados horarios. "Eso le podría dar mayor valor sobre todo para los anunciantes porque el esquema es como el de las estaciones de radio. Cada una de las estaciones se enlazan y transmiten lo mismo en ciertos momentos pero no dejan de tener dosis de programas locales", dijo Sosa Plata. Pedro Terraza, director de evaluación del espectro y contraprestación del Instituto Federal de Telecomunicaciones, afirmó que el diseño de la licitación incentiva la participación de cableteros, de televisoras locales, regionales, para que armen una carta programática regional o local. Este lunes inicia la etapa de recepción de los interesados por los nuevos canales. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. telecomunicaciones, televisoras, Televisión Digital Terrestre El Economista Mexicanos sacan más capitales de los que traen los extranjeros YOLANDA MORALES La captación de recursos en la cuenta financiera de México durante los primeros nueve meses del año sumó 21,195 millones de dólares, un saldo que permitiría fondar 91% del déficit de la cuenta corriente según información del Banco de México (Banxico). Éste es el segundo año consecutivo que la captación de capitales, tanto productiva como de cartera, queda rezagada con respecto al déficit de la cuenta corriente acumulado en los tres trimestres. P.C. Banco de México, fuga de capitales, sistema financiero, finanzas públicas Se pagarán 90,500 mdp más por costo de deuda ELIZABETH ALBARRÁN Para el próximo año, el gobierno federal pagará 90,500 millones de pesos más que en el 2016 por los intereses que genera por endeudarse, con lo que del presupuesto del país se destinarán un total de 568,200 millones de pesos. Este monto es casi igual al presupuesto que tendrán nueve dependencias del gobierno federal en el 2017. Entre la Secretaría de Educación Pública, Salud, Sedesol, Economía, Marina, Trabajo y Prevención Social, Sedatu, PGR y Energía tendrán un presupuesto en conjunto por 568,487 millones de pesos. P.C. finanzas públicas, deuda, tipo de cambio Perspectivas económicas positivas para Iberoamérica: OCDE AFP Brasil emergerá lentamente de la recesión y volverá a crecer en el 2018, mientras la economía argentina va hacia una reactivación en los próximos dos años, según un informe de la OCDE divulgado el 28 de noviembre en París. En sus perspectivas económicas, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) trata los casos de España y algunos países de América Latina, entre ellos México, además de Argentina y Brasil. P.C. OCDE, crecimiento económico, pronósticos Ganancias de la industria china crecen 9.8% AGENCIAS Las ganancias de la industria china aumentaron 9.8% anual en octubre, por encima del crecimiento del 7.7% registrado en septiembre, según datos publicados por la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE). El aumento fue atribuido a un crecimiento más rápido de las ganancias por ventas, el incremento de los precios de producción y el fuerte repunte de las ganancias en los sectores del carbón, el equipamiento industrial y los productos químicos, agrega la ONE. No obstante, la cifra de octubre se ubicó muy por debajo del crecimiento que las ganancias industriales registraron en agosto de 19.5 por ciento. P.C. China, ONE, sector industrial, economía mundial Abren la cartera para proyectos de cambio climático JUDITH SANTIAGO Instituciones financieras como administradoras de fondos para el retiro (afores), aseguradoras, banca de desarrollo y comercial, así como fondos de inversión, tienen abiertas sus carteras para disponer de recursos destinados a financiar proyectos "verdes" que ayuden a frenar el cambio climático. "Es importante que las empresas mexicanas se enteren de que hay instrumentos (de financiamiento) verdes y que existe la disposición de todos los inversionistas para considerar ese tipo de instrumentos en sus portafolios de inversión. Por lo tanto, hay fondeo para todos los proyectos que cooperen para reducir el riesgo de cambio climático", afirmó Enrique Solórzano, director general de Afore Sura. P.C. cambio climático, desarrollos verdes La Jornada Recorta OCDE a 2.2% previsión de crecimiento para México Afp | Lunes, 28 nov 2016 09:42 París. La economía mexicana "ha resistido a la brusca caída de los precios del petróleo, al débil crecimiento del comercio mundial" y al esperado "endurecimiento de la política monetaria de Estados Unidos", indicó este lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, que redujo a 2.2% su previsión de crecimiento para el país en 2016. En sus perspectivas económicas, la OCDE trata los casos de España y algunos países de América Latina, entre ellos México, además de Argentina y Brasil. La "demanda interna" en México sigue siendo el principal factor que alienta la actividad económica, todo ello en un contexto de "incertidumbre sobre la futura política de Estados Unidos" tras la elección del republicano Donald Trump. El crecimiento del PIB de México se mantiene estable: tras haber avanzado 2.5% en 2015, la OCDE augura resultados similares para 2016 (+2.2%), 2017 (+2.3%) y 2018 (+2.4%). P.C. OCDE, crecimiento económico, pronósticos Sector, hoteles e industria acuerdan uso de insumos nacionales Julio Reyna Quiroz | Lunes, 28 nov 2016 13:26 Puerto Vallarta, Jal. La secretaría de Turismo (Sectur), cadenas de hoteles y el sector industrial firmaron este lunes un convenio para impulsar la sustitución de importaciones mediante la adquisición de insumos para la actividad turística, y fortalecer así a la proveeduría del país. El convenio fue firmado en este puerto, donde también se dio inicio a la rueda de negocios "Conéctate al Turismo", un encuentro entre proveedores de la industria turística y empresarios turísticos que busca aumentar la compra de productos nacionales por parte de la industria turística. Durante la firma del convenio, el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Enrique de la Madrid Cordero, expresó que el convenio de colaboración "no es un llamado al nacionalismo", sino a producir insumos con calidad y a precios competitivos. P.C. Sectur, turismo, sustitución de importaciones Proyectan 90 millones de internautas en México para fin del sexenio Miriam Posada | Lunes, 28 nov 2016 12:01 Ciudad de México. El gobierno federal espera que para el cierre de esta administración 90 millones de mexicanos tengan acceso a Internet a pesar del recorte presupuestal al programa México Conectado señaló la coordinadora de la Estrategia Digital de la Presidencia de la República, Alejandra Lagunes. Después de participar en el foro América Accesible, la funcionaria dijo que la confianza del gobierno federal para conectar a 90 millones de mexicanos al cierre del 2018, está en la evolución de la tecnología, pero también en que los propios prestadores de servicios, gobiernos estatales y municipales están conectando a la población. La funcionaria dijo que el Programa México Conectado preveía la instalación de aproximadamente 250 mil puntos con acceso a Internet, que incluían gran parte de edificios de gobierno, escuelas, hospitales y bibliotecas, entre otros, pero la meta se redujo a tal vez 125 mil o 150 mil por razones presupuestales, a pesar de lo cual, dijo, habrá más mexicanos con acceso a Internet, por la velocidad con que avanza la tecnología. P.C. internet, tecnología Ligera

recuperación del peso; dólar a \$20.85 Israel Rodríguez | lunes, 28 nov 2016 08:13 Ciudad de México. El peso se recuperó marginalmente durante la apertura del mercado cambiario al venderse el dólar en ventanillas de bancos en 20.85 pesos, 10 centavos menos que el cierre del viernes pasado cuando se vendió en su modalidad libre en 20.95 pesos. En las mismas sucursales bancarias el dólar interbancario para operaciones superiores 10 mil dólares se vende en 20.5310 pesos, contra los 20.5020 del cierre de la semana pasada. El peso mexicano ha sido la moneda con peor desempeño desde la elección presidencial de Estados Unidos del pasado 8 de noviembre debido a que es el país más expuesto a las potenciales políticas proteccionistas que pueda implementar la nueva administración. P.C. tipo de cambio Un tercio de manufacturas son para cadenas globales: Inegi Susana González G. | lunes, 28 nov 2016 10:21 Ciudad de México. La tercera parte de las manufacturas que se fabrican en México (32.6 por ciento) están vinculadas a las cadenas globales y el valor agregado o contenido nacional que tienen es de 14.9 por ciento. Son productos que requieren bienes intermedios y de éstos 17.7 por ciento son importados y sólo 7 por ciento son de origen nacional, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al dar a conocer este día la actualización a 2015 de la medición del valor agregado de exportación de la manufactura global (VAEMG), con la cual se cuantifica la participación que tienen las manufacturas mexicanas en las cadenas globales o sea productos cuya fabricación se lleva a cabo en diferentes países, el Inegi precisó que se alcanzó un valor de un billón 549 mil 165 mil 165 millones de pesos, lo que representa 14.9 por ciento del valor agregado en la producción de la industria manufacturera destinada a las exportaciones. P.C. INEGI, industria manufacturera El País La OCDE avala el plan de Trump de invertir más en infraestructuras ANTONIO MAQUEDA La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) ha reclamado a las autonomías con margen fiscal que aprovechen el entorno de bajos tipos para generar déficits públicos con los que invertir más y salir de la trampa de bajos crecimientos. Según los cálculos presentados por el organismo, uno de cada tres países podría embarcarse en un estímulo fiscal del 0,5% del PIB durante 3 ó 4 años de media que aumentaría el crecimiento entre un 0,4% y un 0,6%. De hacerse de forma efectiva, este impulso fiscal no tendría efecto en la sostenibilidad a medio plazo de la deuda al subir el denominador de la deuda sobre PIB. Sin embargo, permitiría sacar del desempleo de larga duración a muchos trabajadores. Además, estos estímulos han de combinarse con reformas del marco regulatorio y de los sistemas fiscales, sanitarios y de prestaciones para aumentar todavía más el margen fiscal y el crecimiento. P.C. OCDE, Estados Unidos, inversión, infraestructura España crece en economía del conocimiento pero mantiene las diferencias regionales HUGO GUTIÉRREZ España crece en la economía del conocimiento, es decir, en la economía basada en la información, las comunicaciones y la innovación tecnológica, aunque lo hace a dos velocidades y mantiene las diferencias regionales. Madrid, Navarra y País Vasco son las autonomías que más apuestan por la innovación y la economía del conocimiento. En el extremo contrario, Canarias Castilla-La Mancha y Extremadura, son las comunidades que menos recursos destinan a estas actividades, según un estudio de la Fundación BBVA y el Ivie. “La economía del conocimiento progresa en España de forma transversal, pero a diferente velocidad según las comunidades”;, ha explicado este lunes Ernest Reig, investigador del Ivie y autor, junto a la Fundación BBVA, del estudio La competitividad de las regiones españolas ante la economía del conocimiento, difundido este lunes. P.C. economía del conocimiento, información, tecnología, innovación Puerto Rico planta cara al proteccionismo THIAGO FERRER MORINI Madrid 25 NOV 2016 - 05:24 CST Puerto Rico, la cuarta de las islas del Caribe en población y extensión, tiene una larga historia de encantar a sus visitantes. "Cuando a sus playas llegó Colón, exclamó lleno de admiración, ¡oh! ¡oh! ¡oh! ¡ésta es la linda tierra que busco yo!", relata el himno nacional puertorriqueño, La Borinqueña. Ahora, el Gobierno puertorriqueño está haciendo enormes esfuerzos para contagiar de ese encanto a los inversores internacionales, alejados por mucho tiempo de la isla por una dolorosa crisis fiscal, la peor de su historia. "Es un país que ha llevado a cabo un proceso de reformas y modernización en un entorno económico no precisamente fácil", como recordó el director de EL PAÍS, Antonio Caño. Es para mostrar los frutos de ese esfuerzo que se celebró en la sede del Instituto Cervantes de Madrid el foro Puerto Rico, destino global, con el patrocinio de Iberia y la colaboración de Fomento Económico de Puerto Rico y el Instituto Cervantes. P.C. Puerto Rico, economía mundial